

# EEUU anuncia suspensión de entrevistas para visas a universitarios y sube la incertidumbre entre estudiantes chilenos

■ Entre los más de 3 mil jóvenes connacionales que están en las casas de estudios estadounidenses la expectativa ha mutado a inquietud. Y justo ahora que es período de postulaciones a visas.

POR C. VERGARA Y A. SANTILLÁN

La tensión entre el Gobierno de Estados Unidos y el mundo universitario extranjero solo parece escalar. Este martes se conoció que el secretario de Estado, Marco Rubio, ordenó a las embajadas estadounidenses en todo el mundo que suspendan las citas para visas estudiantiles.

Esto, como parte de un plan de la administración del Presidente Donald Trump, que tiene por objetivo realizar una verificación más estricta de los perfiles de redes sociales de los solicitantes.

“Con efecto inmediato, en preparación para una expansión de la verificación requerida en redes sociales, las secciones consulares no deben aumentar la capacidad de citas para visas de estudiantes o visitantes de intercambio (F, M y J) hasta que se emitan nuevas directrices”, escribió Rubio.

Se espera que estas directrices se publiquen en los próximos días, y se indicó que las entrevistas ya programadas pueden seguir adelante.

El anuncio se da a conocer luego de que la administración Trump prohibiera a la Universidad de Harvard inscribir a estudiantes extranjeros, provocando que la casa de estudios demandara al Gobierno.

De hecho, este martes frente a la Comisión de Relaciones Exteriores

del Senado, el embajador de Chile en la mayor economía del mundo, Juan Gabriel Valdés, reveló que hace 15 días viajó a Boston para dialogar con alumnos chilenos en Harvard.

En esa casa de estudios, según datos en su sitio web, se contabilizaban 29 alumnos chilenos en 2022, 491 exalumnos y 15 scholars (profesores).

“Me transmitieron sus preocupaciones, especialmente la preocupación de que varios de ellos están terminando tesis doctorales y para eso necesitan viajar y no se atreven a salir porque no saben si los van a dejar volver”, señaló.

Valdés también contó que le escribieron desde la universidad este martes para decirle que estaban trabajando en un caso encargado por el embajador, y que estaban “viendo la situación de cada uno”.

“Harvard hizo una declaración muy tajante respecto del tema, pero es evidente que el Gobierno del Presidente Trump no está dispuesto a cesar en esto”, agregó frente a los senadores en Valparaíso.

Consultado por Diario Financiero sobre el efecto en Chile de este conflicto, Valdés mencionó que “podría haber casos, pero en definitiva no tenemos ninguna información nosotros sobre que sea respecto a temas que nos atingen, porque la mayoría de los casos en los cuales se ha hecho eso, es por personas que han sido detenidas



## Becas Chile: “De no permitirles el acceso, se podrá solicitar cambio de universidad”

■ De cara a las tensiones entre Harvard y la administración Trump, desde la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), indicaron que “frente a cambios de contexto inesperados que afecten a los y las seleccionadas a una beca, apoyaremos y entregaremos toda la asesoría necesaria, que requieran las y los becarios para que se cumplan con los objetivos trazados, de la mejor manera”. Sumaron, a su vez, que respecto de aquellas y aquellos postulantes a becas de magíster y doctorado en el extranjero que hayan puesto a

Harvard como institución de destino, en caso de adjudicarse el beneficio, “deberán gestionar y garantizar su estadía en Estados Unidos, para poder cursar sus estudios de forma regular”.

“De no permitirles el acceso, la persona podrá solicitar el cambio de la universidad de destino, según lo que se indica expresamente en las bases concursales. Para poder conservar la beca, la persona deberá resguardar que la nueva institución, tenga la misma o mejor posición de ranking que la original”, agregaron.

por la policía en manifestaciones que el Gobierno de Estados Unidos considera inaceptables. Por lo tanto, no conozco ningún caso de un chileno que haya estado en esa circunstancia”.

Y aseguró que “sóo se le revisa a esa gente, no a todos los estudiantes”.

La situación tampoco dejó indiferente a la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo, (ANID), encargada de otorgar las Becas Chile. Ante esta situación, informaron que tomaron contacto “con la única becaria que se encuentra en Harvard, para conocer su situación y asegurarse que finalizaría sus estudios sin inconvenientes, titulándose la próxima semana y

retornando a Chile”, señalaron a DF, y también trazaron sus medidas hacia adelante (ver recuadro).

### El tenso ambiente

El anuncio de Rubio se da en un período clave para quienes quedaron seleccionados para estudiar en universidades estadounidenses a partir de agosto-septiembre, por lo que saltaron las alarmas entre los postulantes.

Justamente, es en esta época del año en que los futuros estudiantes tienen sus entrevistas en la embajada de EEUU en Chile para obtener su visa (ver recuadro).

Según el último informe Open Doors -encargado por el Departamento de Estado de EEUU-, en

el período 2023-2024, un total de 3.113 chilenos estaba estudiando en la mayor economía del mundo. Massachusetts es el cuarto estado que más chilenos recibió, mientras que Nueva York es el primero.

El miedo se ha apoderado de la comunidad de alumnos que residen en EEUU, relata una chilena desde Nueva York, que prefiere no revelar su identidad frente al temor de ser “fichada” por el ejecutivo estadounidense.

En los chats entre chilenos se reenvían mensajes de casos de compatriotas con visas rechazadas, mientras crece el temor a que el sueño de realizar un postgrado en unas de las universidades más prestigiosas del mundo termine



**El anuncio de Rubio se da en un periodo clave para quienes quedaron seleccionados para estudiar en universidades estadounidenses a partir de agosto-septiembre, por lo que saltaron las alarmas entre los postulantes.**

**Según el último informe Open Doors -encargado por el Departamento de Estado de EEUU, en el periodo 2023-2024, un total de 3.113 chilenos estaba estudiando en la mayor economía del mundo.**

en una pesadilla, relata.

“Sientes como si el país te estuviera echando”, dice.

Mientras algunos se protegen eliminando posteos anti-Trump de redes sociales, otros incluso han decidido acortar su estadía en el país norteamericano y adelantar su regreso a Chile, desertando de la opción de trabajar una vez finalizados los estudios.

Sintomático, nadie quiere dar nombres al contar su experiencia.

Otro chileno de una universidad *Ivy League* -las más prestigiosas- muestra preocupación por “el nivel de incertidumbre que esto te genera a futuro”. “Nadie sabe muy bien cuáles son las consecuencias, las ramificaciones de esto”, sincera, y cuenta cómo conocidos suyos de Harvard temen porque no puedan recibir su autorización de Capacitación Práctica Opcional (OPT), un empleo temporal que está directamente relacionado con el área principal de estudios de un estudiante con visa F-1.

Incluso, algunos han sido aconsejados a no realizar vuelos internos dentro del país por el riesgo a ser deportados, cuenta.

Desde la vereda local, los seleccionados que están tramitando su visa para comenzar el año académico en el otoño del hemisferio norte enfrentan el temor de ser rechazados luego del anuncio de Rubio.